

EL ECO DE CEUTA.

PERIODICO DE INTERESES LOCALES Y MATERIALES

CONDICIONES DE LA PUBLICACION

Saldrá á luz todos los Jueves.

ANUNCIOS: Línea 10 cénts. A los suscritores mitad de precio.

DIRECCION Y ADMINISTRACION.

Calle del General Moreno, núm. 16.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Ceuta. un mes. 0.75 d^o peséta

En la Península . un trimestre . 3.00 — pesetas

Año IV.

Jueves 29 de Julio de 1886.

Núm. 171.

FILOSOFEMOS.

Vivimos en el mejor de los mundos, como diría el doctor Panglos. Ni las contiendas políticas nos perturban, ni los apuros de nuestra hacienda nos conmueven, ni las luchas de partidos nos dividen.

Alejados de la Península por un brazo de mar, que en arroyo se trueca para todo cuanto ha de perjudicarnos y en inabordable Oceano para las ventajas de la civilizacion y del progreso, mas que parte integrante de una provincia española, cuya influencia es para nosotros nominal, asemejamos apartada colonia sujeta al antiguo poder de los césares.

Bajo este patriarcal sistema, que unánimemente aceptamos como segura garantía de paz, y que nos permite con la tranquilidad de espíritu el mas fácil ejercicio de nuestras funciones digestivas, podemos no adelantar un paso en el camino de nuestra regeneracion, mas, en cambio, constituimos en axioma *il dolce far niente*, y llegamos á dudar de si el Galileo tendría ó no razon al sostener con tanta fé como constancia la verdad de sus teorías.

Nada nos perturba, ni nada nos conmueve. Carecemos de convicciones y no me atrevo á afirmar que de sentido comun, porque al ser comun, supongo que será patrimonio de todos. Combatimos lo que ayer defendíamos, alabamos lo que solo puede ser objeto de vituperio, y en esta discordancia, entre lo que es y lo que debe ser, tendemos lazos al amigo por amparar al adversario.

Sin embargo, la tranquilidad impera por do quier, y esta misma diversidad de criterio y disparidad de apreciaciones y juicios alejando las personalidades y apartando y aislando las familias evita las discusiones y altercados, y favorece esa decantada paz que hace de Ceuta apacible y envidiado paraíso.

Bien puede el abuso erigirse en sistema ó la virtud mostrarse en toda su esplendidez, que ni aquel encontrará detractores, ni esta alabanzas que la estimulen ó alienten. Antes bien, no ha de faltar seguramente dentro de esta sociedad, tan varia en opiniones como en principios morales, quien halle disculpa á los primeros, cuando no fundamento que los robustezca, ni quien deje de anatematizar la segunda, quizás, porque su ejemplo haga mas sensible sus patentes deficiencias.

El que aquí intente hacer algo por lo demas ya sabe que recogerá la indiferencia, cuando no la ingratitud por pa-

go: nuestras manos no baten palmas, ni nuestra boca vierte alabanzas mas que para aquel que con conocimiento exacto del terreno en que siembra, y sin otro estímulo que el mas refinado egoismo ha sabido, por cualquier médico,—que no son desconocidas en este suelo las doctrinas de Maquiavelo,—redondear su situacion y obligar á los demás á envidiar, sino su conciencia, al menos, el contenido de su gaveta.

Podrá la murmuracion disparar contra estos seres de tiempo en tiempo, sus acerados dardos, mas que importa esto á los que saben que su presencia hará arrancar de la cabeza todos los sombreros y estender hacia ellos todas las manos! No habrán de pasar, quizás, muchos meses sin que la sociedad los ofrezca como dignos ejemplos de imitacion.

Para nosotros, que el fin no podrá en ningun tiempo servir de justificacion á los medios, se nos ofrecen estas teorías tanto mas extrañas, cuanto mayor es el desarrollo que adquieren, y cansados de luchar y explicándonos perfectamente la razon que mata el desarrollo y la actividad de este pueblo y el fundamento de una servidumbre, que con tanta abnegacion sufre y tolera, habremos al fin y al cabo de tomar parte activa en el universal concierto y decidirnos á formar con los mas, no tanto porque creamos que siempre han de tener la razon las mayorías, cuanto por rehuir las funestas consecuencias del conocido cantar

Vinieron los sarracenos
Y nos molieron á palos

Variedades.

Un beso antes de partir.

La escena que vamos á referir ha ocurrido recientemente en Londres

La hermosa marquesa de Finsburg pasó dias atras mas de una hora en el establecimiento de un editor de música, muy conocido en Regentstreet, Compró todas las romanzas y sonatas que tenían un título sentimental, y su carruaje, que la esperaba á la puerta, estaba lleno de apasionadas melodías.

Estaba para salir de la tienda, cuando, de pronto vaciló un instante.

El dependiente, que seguía con suma atención todos los movimientos de la dama, se adelantó presuroso con objeto de preguntarle si deseaba algo mas.

La marquesa fijó sus grandes ojos en el rostro del mancebo, que se puso encarnado como la grana.

—Me habia olvidado de una cosa—dijo la aristocrática señora, con temblorosa voz,—Quisiera que me diese V..... un beso antes de partir.

—¡Señorita!—exclamó el dependiente, sin saber lo que le pasaba.

—Si no puede V. darme hoy me lo dará, usted mañana.

El mozalvete, ébrio de gozo, repuso en medio del entusiasmo:

No, señora: ahora mismo.

Y sin encomendarse á Dios ni al diablo se precipitó sobre la marquesa y estampó en una de sus mejillas el solicitado beso

Poseída de la mayor sorpresa, la ilustre dama empezó á golpear con su sombrilla al atrevido jóven, lanzando desesperados gritos que no cesaron hasta que intervinieron en la cuestion tres agentes de policia.

El asunto terminó al dia siguiente en el tribunal de Bow-Street.

Los magistrados pusieron en libertad al desgraciado dependiente, tan pronto como supieron que *Un beso antes de partir* era el título de un wals en boga, cuya existencia ignoraba el acusado.

¡Una noche en la prevencion por un beso dado á la marquesa de Finsburg!

El bueno del dependiente confesó despues que no habia pagado cara su aventura.

—o—

La ortiga como hemostático

El Dr. Rothe recomienda como hemostático el extracto alcohólico de la ortiga.

Recogida la planta en primavera se macera en alcohol á 60° durante una semana, y despues se prensa filtrando el zumo que resulta.

En el líquido verde oscuro que se obtiene deben empaparse las hilas ó trapos y aplicandolos sobre la herida, y en seguida cesa la hemorragia, a ménos que estuviese cortada una vena gruesa ó arteria principal, formándose inmediatamente un grumo blando y coherente parecido al que resulta empleando con igual fin el percloruro de hierro.

Se aplica tambien con buen éxito este hemostático para contener las hemorragias excesivas de la nariz.

—o—

El Marfil en Africa

Para la obtencion de esta preciosa materia se sacrifican en el vecino continente cerca de 40 000 elefantes todos los años, segun los datos estadísticos mas aproximados de estos últimos tiempos, produciendo 1.748.000 libras de marfil, que casi todo va á parar al mercado de Londres, desde donde se distribuye al resto de Europa y á la América del Norte principalmente.

En los países de la costa del Mediterráneo, es decir, en la region del Atlas, no existen elefantes y únicamente hacia la parte del Egipto, y para eso á unos 300 kilómetros de la costa, se suelen hallar algunos individuos de dicha especie. En cambio en el resto de tan vasto continente abunda el elefante, si bien es de esperar que ante la activa persecucion que sufre concluirá por desaparecer al cabo de los años.

ELECCO DE CEUTA.

He aquí las cantidades de marfil que por países se presentan por término medio todos los años al mercado:

Egipto	230.000 libras.
Zanzibar	420.000 —
Estado libre del Congo	350.000 —
Mozambique	128.000 —
Region del Niger	105.000 —
Gabon, Camerou y Lagos	105.000 —
El Congo portugués	210.000 —
Mar Rojo	100.000 —
El Cabo (colonia inglesa)	100.000 —

Total para el Africa . . . 1.748.000 libras.

Esta adquisición de tan preciado producto cuesta a los pobres pueblos indígenas muchos hombres é inmensas penalidades, resultando todos los beneficios para las factorías establecidas en la costa

En la fonda de la estación de Avila.
Un viajero al mozo con tono misterioso:
—Écheme V. mucho café; ahora le diré á V. la razon.... Está bien.... Ahora écheme V. mucha leche; ahora le diré á V. la razon.... Es porque acostumbro á echarme mucha azúcar.

—¿Ven VV. ese cabullero que se sienta ahora en la segunda fila de butacas?— decía á unas señoras un escritor satírico. Pues ese ha contribuido á enjugar muchas lágrimas en Madrid.
—¡Dios le bendiga!— exclamó una de ellas; y
—¿quién es?
—Un vendedor de pañuelos.

RECORTES.

Atentos á cuanto se relaciona con el desarrollo de esta importante colonia, que nos sirve de albergue, y con la natural y decisiva influencia que España debe ejercer en este brazo de mar, que pone en contacto con la metrópoli importantes poblaciones que radican en suelo extraño; creemos satisfacer una exigencia al reproducir un interesante y meditado artículo que publica *El Manifiesto* de Cadiz, y que bien merece ser tenido en cuenta por todos aquellos que lealmente se consideren en el deber de contribuir con su óbolo al logro de comunes aspiraciones, que en tanto son dignas de estimar, en cuanto directamente se relacionan con el porvenir y prestigio de la madre patria.

Dice así el órgano gaditano:

En defensa de la neutralidad.

Cinco años hace que comenzaron á comprarse en las principales fundiciones del extranjero piezas que construidas con arreglo á los adelantos de la artillería moderna, sirvieran de defensa á nuestras plazas de las fronteras y de las costas.

De esas grandes máquinas de guerra han llegado á nuestros puertos 18, que permanecen abandonadas y sin destino, mientras la mas vulgar prudencia aconseja su inmediato emplazamiento, como medio de no tener los puntos de guerra mas importantes bajo la posible acción de una escuadra enemiga.

Existen en Trubia unos 30 cañones que, á falta de otros mejores, complementarían el artillado de las plazas de mayor importancia por su situación, sin que despues de lo gastado en terminarlos se haya pensado utilizarlos para las necesidades de la guerra.

No podrá argüirse con falta de planos y proyectos, pues en todos los puntos indicados para la defensa se encuentran hechos por el ilustrado cuerpo de ingenieros militares, ni tampoco con carencia de recursos, pues, segun nuestras noticias, hace bastante tiempo que existe abierto en la Caja del Consejo de redenciones y enganches un crédito suficiente á satisfacer las hecésarias construcciones.

De manera que á pesar de tener material de artillería y recursos para un emplazamiento, las posiciones que son garantía de la nacion, y guardadoras de su independencia, se encuentran desmanteladas, sin medios de defensa para caso de ataque, ó cuando menos sin el necesario artillado que consiga el respeto y consideración convenientes.

Sin entrar por el camino de las peligrosas aventuras sin tomar participación en las contiendas de los poderosos, hoy nos encontramos que en nuestro propio territorio Inglaterra cuenta con una de esas plazas de guerra que le sirven como de garantía en su dominio del mar Mediterráneo.

No es la prensa de nuestro país, sino la extranjera, la que ha hecho público el propósito del gabinete de Londres, de mandar una de sus poderosas escuadras, á

las aguas de Gibraltar, con el de tener asegurado el paso del Estrecho.

Ante la eventualidad de un conflicto el gobierno turco, puede cerrar el Bósforo y el estrecho de los Dardanelos á los buques de guerra de las naciones rivales como medio de guardar una neutralidad estricta ó de defenderse.

Si nosotros pretendiéramos seguir semejante conducta á la entrada del Mediterráneo, no lo podríamos realizar, pues á pesar de ser las aguas del Estrecho casi jurisdiccionales de España, por tener en sus opuestas riberas á Tarifa y á Ceuta, el estado de defensa de esas dos importantes plazas no es bastante á hacer respetar los acuerdos neutrales que en caso de estallar la lucha, nos conviene adoptar.

En prevision de contingencias posibles, sin otros móviles que la propia conservación y el respeto que una nacion debe hacerse guardar, bien merecen los sucesos presentes que el gobierno, ya que cuenta medios y recursos, hiciera artillar las plazas de Ceuta y Tarifa sin otro objetivo ni otra aspiración que poder guardar la neutralidad impuesta por altas consideraciones de prudente prevision.

Estamos convencidos de que, alejados de la contienda, y sin intereses directos en la cuestión de origen, no habremos de ser molestados; pero es indudable, que la guerra, si estalla, afectará grandemente al Mediterráneo, y que Inglaterra de sacar partido de su posición de Gibraltar para ejercer dominio en el Estrecho, siendo difícil hacer respetar la libertad de esa importante vía comercial por carecer de escuela suficiente por no tener en la importantísima posición de Ceuta, mas que tres cañones modernos y unos cuantos de bronce en las fortificaciones de Tarifa.

No cometería el gobierno ningun género de aventuras, ante por el contrario, procedería con prudencia si en una y otra plaza montase y emplazase algunas de esas 18 piezas construidas en el extranjero que existen desembarcadas en nuestros puertos y esas 30 que tan desahogada en nuestros puertos y esas 30 que tan desahogada en Trubia la sola iniciativa de ser destinadas á esperar en Trubia la sola iniciativa de ser destinadas á los puntos indefensos que las respaldan. Fortifícalas y artilladas Tarifa y Ceuta no solo seríamos guardadores fieles de la neutralidad mas estricta, sino que bajo el fuego de sus baterías podrian nuestros escasos barcos de guerra garantizar el comercio el libre paso del Estrecho de Gibraltar.

Confiar el débil y desprovenido en los respetos del fuerte en los momentos irreflexivos de lucha, es dar muestra, sino de torpeza censurable, de un candor inconcebible; es echarse en brazos de aquellos que no tendrán mas consideraciones que las de su interés ni mas respetos que los de su conveniencia.

Las necesidades de la guerra pueden obligar á Rusia á buscar el libre paso del Estrecho de Gibraltar, y si tal sucediese, si en nuestra propia casa tuviera lugar algun encuentro naval, nuestro papel seria bastante desairado y nuestra situación ante los otros países poco edificante.

Lo repetimos; no somos partidarios de aventuras, ni amigos de alardes insensatos; deseamos la neutralidad, y porque la deseamos encontrariamos prudente artillar nuestras plazas del Estrecho, sin otro fin que hacerlas respetar lo mismo por uno que por otro beligerante.

Segun *El Último Telegrama* de Algeciras en carta que el Sr. D. José Canalejas y Mendez ha dirigido al Alcalde de aquella población D. Manuel Navarrete, entre otras cosas, todas ellas encaminadas al desarrollo de aquel pueblo del distrito, le dice el diputado lo siguiente:

—Inútil decir á una persona tan ilustrada como V. que cifrando mis aspiraciones en no terminar mi mandato sin ver inauguradas las obras del puerto, de la carretera y del ferro carril, busco, seguro de obtenerlo, el concurso de todos los hombres de buena voluntad, sin acordarme para nada de la procedencia política. Terminadas ó emprendidas esas obras, me acordaría de eso; ahora quiero olvidarlo, y que todos den ahí tréguas á sus luchas para sumar fuerza de cuya union penda, tal vez, el éxito.

Es indudable, que estas y otras manifestaciones, prueban el buen deseo que anima al Señor Canalejas y Mendez con respecto á Algeciras.

En Ceuta. todos buenos á Dios gracias.

La *Gaceta* publica una real orden mandando que se den las gracias públicamente á los contadores de fondos provinciales que han demostrado, sin excepción, su inteligencia y celo para llevar á feliz término el ensayo y planteamiento de la contabilidad unificada: que los gobernadores investiguen la conducta de los secretarios contadores de fondos municipales, con relacion al servicio de contabilidad, y lo pongan en conocimiento de la direccion de Administración local para deducir si, como los de fondos provinciales, estan dispuesto á secundar con interés los deseos de la superioridad y poder, en su vista, proponer al premio ó censura á que se hagan acreedores; y, por último, que se proceda desde luego á estudiar y proponer las bases de creación del cuerpo de contadores y secretarios de la administración local.

Dice *El Correo Militar*,

—Los proyectos de España sobre Marruecos empiezan á cumplirse.

Anuncian de Tánger que el Gobierno español abrirá allí dentro de breve tiempo una escuela de Medicina y cirugía, dirigida por D. Felipe Ovilo y Canales.

La formalidad de *El Imparcial* al dar esta noticia es lo que mas nos llama la atención.

A nosotros el idioma que hablará el Sr. Ovilo

para ponerse en relacion con sus discípulos.
¿Será el volapuk?

Marruecos

Ha llegado á Tanger, despues de su expedición á la Argelia y el Riff, el Sheriff de Wasan, acompañado de su esposa é hijos.

Fué cariñosamente recibido por la población indígena, que le acompañó hasta su morada haciéndole objeto de incesantes obsequios.

En Saffi se ha iniciado una notable alza en todos cuantos artículos son objeto de exportación como lanas, aceites, habas, pieles, etc; en cambio, los generos que se importan tienden en los mercados á disminuir de precio.

Sir John Drummond Hay, representante que ha sido de la Gran Bretaña en Marruecos, ha salido de Tanger á bordo del vapor *Mogador* con dirección á Londres.

Varios jóvenes de la colonia inglesa rindiendo cariñoso tributo de consideración y respeto al ministro plenipotenciario, que hasta aquí defendiera en el Mogreb los intereses del Reino Unido, se prestaron espontáneamente á tripular la lancha que condujo desde el muelle al vapor, á Sir John Drummond.

La población le hizo una sentida manifestación de simpatía.

Suecia y Noruega, merced á la iniciativa del cónsul general en Tanger ha inaugurado en dicha ciudad y en uno de sus sitios mas céntricos una completa exposición de manufacturas.

Con el objeto de facilitar las relaciones comerciales entre ambos países se exhiben colocados con el mejor orden y acierto variadas muestras de utiles y herramientas de hierro y acero, márcos, puertas, muebles y aparatos de madera de pino, arados de variados sistemas, instrumentos de labor, herraduras, clavos, efectos de hojalata, armas, municiones, fosforos, lamparas, velas, tinta, perfumes, pianos y una completa colección de quesos, mantecas y otros comestibles.

Las fragatas *Victor Emmanuel* y *Victor Pisani* pertenecientes á la marina de guerra italiana y escuela de instrucción de guardias marinas han visitado á Tanger.

El representante de Italia Sr. Scovasso obsequió á los Comandantes y Oficialidad de dichos buques con un brillante baile que tuvo lugar en el edificio de la legación.

Se lamenta el comercio en Marruecos del desconcierto y notorio perjuicio y quebranto que en las transacciones origina la falta de un sistema monetario nacional; que tenga por base, unidad relacionada con el decimal adoptado ya generalmente en Europa.

El gobierno italiano queriendo dar una muestra de su aprecio á su ministro en Marruecos, Sr. Scovasso, el ha conferido los honores de gran oficial de la orden de San Marcialio y San Lázaro

El Sr. Don Isaac S. Nahon, del comercio de Tetuan, ha sido nombrado agente consular del Belgica, siéndolo ya en propiedad del gobierno británico.

El vapor francés *Meurthe* conduce desde los diferentes puntos de Marruecos á Alejandria 380 peregrinos, que desde Egipto se dirigirán á la Meca.

Han descendido los cambios sobre la moneda española de cinco pesetas, que se cotizaba con crecida alza.

Se ha adjudicado en Mequinez al mejor postor la exclusiva en la venta del tabaco.

Empieza á producir algun desconcierto en las plazas comerciales del imperio el convencimiento de que han sido falsificadas algunas monedas de la nueva acuñacion. Este temor hace que se rehuya su aceptacion en las transacciones, subiendo la prima en los cambios del numerario de las demás potencias.

Ha llegado á Tanger emprendiendo inmediatamente su marcha para la corte Sheriffiana, Ali Bey, pashá de Turquía.

Se asegura que dicho personaje ha sido encargado por el Sultan de una importante mision cerca del Emperador de Marruecos.

El vapor *Vesubio* ha conseguido, despues de constantes esfuerzos, salvar parte de la carga que condujera el *Abisinia* encallado en las inmediaciones de Mazagan. Una gran partida de vinos que condujera ha sido objeto de salvamento.

El *Vesubio* emprendió su regreso á Genova.

Ha sido destituido el kalifa de Sefrú Hadj Seid, y reemplazado por un jóven panadero de Fez.

ECOS DE LA SEMANA.

Segun noticia de Tanger el juego se desarrolla en aquella ciudad produciendo funestas consecuencias entre la poblacion indigena y los subditos europeos. El estímulo de la ganancia ha atraido á una compañía de especuladores que acaban de establecer una ruleta.

Despues de esta y otras parecidas muestras encontramos justificadísima la aversion que experimenta Marruecos á todo cuanto tiende al desarrollo de la civilizacion y del progreso.

Alra el norte de Africa á ser sucursal de Baden-Baden y Monte-Carlo?

A consecuencia del estado verdaderamente excepcional en que coloca á esta Ciudad, aislada de la Peninsula, la falta de Notario que pueda intervenir en las estipulaciones y contratos que se celebran, se han hecho, segun se nos asegura, por las autoridades de esta Plaza apremiantes reclamaciones al colegio notarial de Sevilla á objeto de evitar los conflictos que en casos dados produce la ausencia de tan necesario funcionario.

El Sargento primero del Regimiento Fijo de esta plaza, Salvador Lopez Morales, puso fin á sus dias el domingo último, por no haberle sido posible soportar la honda pena que le causara el fallecimiento de su querida madre ocurrido pocos dias antes, y de que dimos cuenta en el número anterior.

A su funeral que tuvo lugar el lunes concurren gran número de sus jefes y todos sus

compañeros dando esta prueba de aprecio y consideracion, al que fué en vida militar pundonoroso y modelo de amor filial. Tambien formaban parte del fúnebre cortejo, los oficiales é individuos de tropa de la compañía de Moros Tiradores del Rif, que espontaneamente acudieron á rendir el último tributo de afecto, al que por espacio de tres años desempeñara con extremo celo y buen resultado el cargo de profesor en la escuela de primeras letras de los hijos de dichos individuos.

Entre un confinado y un cabo celador que lo conducia al departamento presidial del Hacho, se promovio una reyerta, al llegar á los pinares que existen en el camino que dá acceso á la fortaleza, de la cual resultaron uno y otro gravemente heridos.

Informados convenientemente por el Ministerio de Estado han sido devueltos al de Gobernacion los estatutos del *Centro Hispano Mauritano*.

Nos apresuramos gustosos á participar esta noticia á los individuos que componen la Comision ejecutiva del expresado centro, como legitima compensacion á los beneméritos y laudables esfuerzos que vienen realizando en pró de los deberes que contrajeran al aceptar con beneplácito cargos, que no en valde suponiamos habian de poner á prueba la actividad, celo é influencia de dichos señores.

Se ha dispuesto que el desgraciado reo Morillo que se encuentra en Malaga, en cuya ciudad fue objeto de inspeccion facultativa que acredita el estado de sus facultades mentales, pase al establecimiento penitenciario de esta Plaza.

Han sido destinados al escuadron Cazadores de Africa de la dotacion de esta Ciudad, á objeto de cubrir las vacantes producidas por retiro, el teniente Don Juan Castañeda y el alférez D. José Pacheco.

A consecuencia de la niebla, encalló á las nueve de la mañana del dia 23 en la costa Sur de esta Plaza y sitio conocido por la piedra de D. Gaspar un magnífico vapor inglés, que procedente de la Argelia con cargo de grano trataba de montar el Estrecho. El capitán se negó desde el primer momento á aceptar auxilio de ningun género, comprendiendo sin duda, despues de reconocer el buque que la varada carecia de importancia, y en efecto, corroborando sus apreciaciones, apenas creció un tanto la mar en el buque se puso á flote y despues de levar las dos anclas que echara por la proa y dos espigas que tendió por la popa dando gracias al capitán desde el puente á cuantos se hallaban en las lanchas que lo rodeaban y que acudieran deseosos de prestarle auxilio emprendió su marcha hacia el Estrecho sin tener que lamentar averias de ningun genero.

Se ha desarrollado un terrible incendio en los bosques de Argelia inmediatos á Saida que ha adquirido alarmantes proporciones, segun telegramas de Argel iban incendiadas 2.700 hectáreas de arbolado.

El Domingo y á bordo del vapor correo llegó á esta Ciudad una nueva compañía del Regimiento de la Reina.

Ha presentado á S. M. la renuncia de su cargo el Asesor de marina de este distrito.

Es prematuro, hasta ahora, cuanto se afirma relativo á un próximo viaje á España del Sherif de Wasan. Dicho personaje marroquí se propone residir en Tanger, y en los territorios de su propiedad confinantes con dicha plaza.

Don Juan Maduringa ha sido nombrado abogado del Estado en la vecina ciudad de Algeciras. Tomará posesion del cargo del dia 4 al 6 del próximo mes de Agosto.

El vapor correo no pudo salir de esta rada el viernes 23 hasta los tres de la tarde, á consecuencia de la densa niebla que reinaba en el estrecho.

Anoche contrajo matrimonio el Teniente del

Regimiento de Cordoba D. Carlos Bordonado con la Srta. D.^a Bonosia Chapela.

Deseamos una larga luna de miel á los nuevos esposos.

Ayer mañana fondeó en esta rada uno de los vapores de la carrera de Marsella que despues de descargar emprendio su marcha para la costa de Marruecos.

Sres. Scott y Bowne Madrid 7 enero 1886.

La *Emulsion Scott* de aceite puro de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa que dispongo en aquellos niños que su organismo está empobrecido, me dá excelentes resultados y tengo una verdadera satisfaccion al manifestarlo por escrito.

(Dr. E. SALCEDO.)

Anuncios.

LINEA DE NAVEGACION DE IBARRA Y COMP.^a

EL VAPOR Cabo Ortegál,

de 2.300 toneladas, su capitán Fano, saldrá de Algeciras para Malaga, Almeria; Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Palamos, Cete, y Marsella todo los JUEVES.

Admitiendo carga á flete corrido para todos los puertos de ITALIA, ARGELIA Y TUNEZ.

Consignatario D. ANDRES LACARCEL.

ALGECIRAS. Marina, 7.

Nuevo Servicio de Vapores entre Gibraltar y esta Plaza.

Los vapores
JACKAL y LION BELGE

Admiten carga y pasajeros los dia 2, 9, 16, 23 y 30 del mes de Agosto.

Para informe acúdase á su
Consignatario. — Don José Mas.

El establecimiento de barberia propiedad de D. Antonio Mena, que se hallava en la calle Soberania Nacional número 9, se ha trasladado á la casa número 8 de la misma calle y en la acera de enfrente.

El dueño al ofrecer al público su nuevo establecimiento le asegura saldrá satisfecho de sus servicios.

EMULSION

DE

SCOTT

de aceite puro de

HIGADO DE BACALAO

CON

Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posée todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrófula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestion, y la soportan los estómagos mas delicados.

Depósito general en CEUTA y para todo el Norte de Africa, Farmacia y Drogueria de D. Antonio J. de Muro.

Imp. de Garcia Contillé.

ANUNCIOS.

Linea de navegacion Marroqui.



V. Puget y Compañia.

Entre Marsella Gibraltar, Ceuta, Tanger, Larache, Casablanca, Mazagan, Saffi y Mogador.

Tocará en este puerto los dias 11 y 26 de cada mes, despachándose para dichos puntos a las pocas horas de su llegada.

La carga que conduzcan estos vapores sera desembarcada por cuenta y riesgo de los receptores, que se servirán tener en el muelle una persona que por vista de los conocimientos la recoja, cesando la responsabilidad del buque, una vez entregada, y no sera atendida reclamacion alguna por falta u otra causa segun las prevenciones de los conocimientos.

Consignatario, D. José Mas.

MESA HERMANOS.

Depósito esclusivo de las acreditadas márcas «BAUTISTA Y LAVAGNA» de Gibraltar.

Flor de Mayo (100 libras)	425 Reales.
La Andaluza (id id.)	625 idem.
El Ingenio (id id.)	75 idem.

Estos precios son estensivos de 20 á 100 libras.—De 6 á 20 libras á 4'50 por cuenta del expendedor.

Todo tabaco del depósitos sólo puede ser pagado en plata moneda corriente en Gibraltar. No se admite calderilla en estos pagos.

Hay además un escogido surtido de tabacos de todas clases.

La Competidora Gaditana

Tabaco prensado legítimo de la Habana, á 18 reales libra.

4—General Moreno.—4

Miguel R. Negrete.

Cerveza por cuartillo á 2 rs. MANZANILLA superior á 6 reales botella sin envase.

Vinos de S. Lucar, Málaga, Jerez y Extranjeros. Rom de varias clases.

Aguardiente superior, de varias clases, refrescos de zarza, de limon naranja, horchata y gaseosa.

Ginebra y licores todo á precios módicos.

Gomez Pulido.

LA SULTANA.

En este nuevo establecimiento de Barrera (hijo) se acaba de recibir un magnífico y variado surtido, en vinos de las marcas mas acreditadas de Jerez

Licores de todas clases, como igualmente un variado surtido de aceitunas sevillanas.

Todo lo cual tengo el gusto de ofrecer al público, en la seguridad de que aquel que me honre con sus pedidos quedará satisfecho de sus buenas condiciones y

Précios Módicos.

LA AFRICANA

Fabrica de chocolate superior

EMILIO RAGGIO TESSI.

Depósito en el almacén de D. Juan Raggio: calle General Moreno

Se recomienda á los aficionados á tomar chocolate, se fijen bien en su clase, y lo encontrarán tan bueno como los que se expenden en esta plaza.

MANUEL OBON

nuevo dueño del antiguo y acreditado establecimiento llamado

CHAMPANAS,

ofrece á el público cuanto de comer y beber puedan pedir y desear.

PRECIOS MÓDICOS.

10 = GOMEZ PULIDO, = 10

Agencia marítima, comisiones, y tránsitos en general á cargo

DE

Don Ramon Lladó y Durán.

Ofrece sus servicios á sus favorecedores.



MAQUINAS PARA COSER
SIN RIVAL EN EL MUNDO
LA COMPANIA FABRIL
SINGER
ES

LA ÚNICA CASA que puede ofrecer al comprador segura y sólida garantía por su inmenso crédito, por su creciente fabricacion, por su venta mayor cada año «por tener establecimientos en todas las poblaciones importantes de España y del extranjero;»

LA ÚNICA CASA que dispone de numeroso é inteligente personal para atender á cualquiera duda ó cualquiera reclamacion del comprador «en su propio domicilio y sea el que fuere el punto de su residencia;»

LA ÚNICA CASA que en todos sus depósitos tiene completo surtido de agujas y piezas sueltas para las verdaderas máquinas «SINGER» firme garantía á los compradores de «que nunca han de tener inutil su máquina» como acontece con las de otros fabricantes;

LA ÚNICA CASA que no hace de las composturas de las máquinas un nuevo negocio y un ceuso á cargo de los cándidos compradores.»

LA ÚNICA CASA que facilita al comprador el pago paulatino de su máquina, aunque durante el pago «cambie aquel de poblacion ó de residencia.»

LA ÚNICA CASA cuyo género ha sido imitado por mas de cien fabricantes sin reputacion en el mercado, que para vender sus defectuosas é inútiles máquinas, tienen que escudarla con el nombre «SINGER» «sorprendiendo la buena fé del comprador.»

LA ÚNICA CASA cuya venta por sí sola «asociende á mas que la que obtienen todos los demás fabricantes juntos;»

LA ÚNICA CASA que ha obtenido oficialmente en España por infinitos Ayuntamientos y Diputaciones provinciales la autorizacion de vender las máquinas «SINGER» á las escuelas de niñas «con destino á la enseñanza.»

LA ÚNICA CASA que ha obtenido los primeros premios en cuantas exposiciones ha concurrido.

Fíjese el público en los datos expuestos y antes de comprar visite el

DEPÓSITO. CEUTA—1.—CALLE BOTICA —1.—CEUTA.